

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 18 pesetas. Y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Miércoles 15 de Abril de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.363

Fiesta intelectual

Pocos días nos separan del señalado para la inauguración del Congreso Internacional de Medicina que ha de reunirse en Madrid gran número de personas distinguidas de todo el mundo civilizado, entre las cuales figuran eminencias de reputación universal.

De lamentar es que coincida suceso en el orden de la cultura general tiene tanta importancia, con la agitación de una lucha electoral que, por todos los indicios, será bastante empujada, sobre todo en las grandes poblaciones, pues aunque claro es que no hay relación alguna entre una y otra cosa, conviene por muchas razones que estas fiestas de carácter internacional se desarrollen en una atmósfera de tranquilidad que contribuya a fijar la atención pública, apartándola a su vez por breve tiempo de las contiendas de los partidos.

No será muy lisonjero el concepto que nuestros huéspedes habrán de formar del estado de la enseñanza de la medicina en nuestro país, y desde luego tendrán que advertir la escasa aplicación que tienen en la capital de España preceptos de higiene pública que, en necesidad de ir al extranjero, en otras poblaciones de la Península se cumplen con escrupuloso rigor.

Ago se ha hecho en los últimos años para mejorar este estado de cosas; pero es lo cierto que todavía es muy grande la distancia que nos separa, en cuanto hace relación a material científico ó higiene, de aquellas naciones donde se da á estas materias la capital importancia que les corresponde.

En un orden más inferior, y fijándonos especialmente en lo primero en que ha de tropezar la vista del extranjero que llegue á Madrid, es también sensible el descuido en que aquí se tienen los jardines y parques públicos, que, sea por reducciones en el presupuesto municipal ó por cualquier otra causa, no están cuidados con el esmero que aún en poblaciones secundarias del vecino reino portugués puede observarse.

Nada digamos del efecto deplorable que tiene que producir en los congresistas el absurdo andamiaje mantenido durante tanto tiempo en el edificio donde ha de celebrarse el Congreso, á pesar de las reiteradas advertencias que oportunamente se han venido haciendo.

Todo esto será, sin embargo, atenuado, si las autoridades locales secundando eficazmente las iniciativas de los organizadores del Congreso, dan á sus dependientes las convenientes instrucciones, esperando nosotros que la buena voluntad de todos y la proverbial cortesía de nuestro pueblo, suplirán las deficiencias apuntadas y harán grata la estancia en Madrid á los sabios extranjeros.

Marruecos

En Melilla.— Los refugios.— El bajá Bachir.— El campo fronterizo.— Barbarie de los rifeños.— Propósitos del Roghi.

Melilla 14.—En el hospital Militar han ingresado hoy algunos heridos que ayer no pudieron ser trasladados á dicho establecimiento.

Los médicos Sres. Osuna, González, Cáceres y Hernández, atienden con gran solicitud á los heridos, por lo que los moros se muestran muy agradecidos.

De los heridos, dos están muy graves. Los demás, mejoran.

El bajá Bachir se ha alojado con sus mujeres en la calle de la Iglesia.

nández que deseaba hallar una casa solitaria, desde donde no viera á los rifeños, porque los odia.

Varios rifeños que visitaron el hospital, entraron en la sala donde están los askaris heridos. Estos comenzaron á insultarlos, y fué preciso hacer salir á aquéllos para restablecer la calma.

El campo fronterizo parece desierto. Apenas se ve alguno que otro moro, contrastando esta tranquilidad con el movimiento de los días anteriores.

Algunos parejas de moros armados vigilan los límites.

Cerca de la mezquita de Sidi están insepultos los cadáveres de tres askaris, desnudos y acorillados á pichachos.

Varios de los rifeños que pasan por aquel sitio clavan sus gumnias en los cadáveres ó les tiran piedras.

Ayer llegaron al campo fronterizo 100 jinetes insurrectos, comisionados por el Roghi para vigilar la Alcazaba y apoderarse del bajá.

Los jefes insurrectos temían entrar en la plaza. Un moro les avisó que el general permanecía en absoluta neutralidad, como lo prueba el hecho de estar curándose en el hospital heridos de ambos bandos.

Convencidos de que no corrían riesgo, entraron en Melilla é hicieron varias compras, trayendo la atención del público.

El jefe de los comisionados ha dicho que las kábilas de Benimassen han enviado una carta al Roghi declarándose partidarias.

Que el Roghi se dispone á apoderarse de Ujda, y después de someter toda la región oriental del imperio, marchará sobre Fez, llevando contingentes de todas las kábilas adictas.

De Tánger.— Revueltas en Mequinez.— A buscar á Muley Amrani.

Tánger 14.—Mahomed Torres ha enviado á toda prisa correos expresos á Fez, comunicando al Sultán la voladura de la Alcazaba de Frajana por los insurrectos.

Dícese que el vapor *Elturqui* saldrá de un momento á otro con objeto de recoger en Melilla á Muley Amrani.

Se reciben alarmantes noticias de Mequinez, que en los centros oficiales se califican de exageradas.

Los bereberes de las kábilas de Zemmour y Gueman han entrado en la población, saqueando muchas tiendas.

Los comerciantes intentaron defenderse, sosteniendo con los invasores empeñada lucha.

Resultaron seis comerciantes muertos.

De Ceuta.— El general Bernal á Madrid.— El Roghi hacia Ceuta.

Ceuta 14.—En el vapor correo marcha á Algeciras, para salir con dirección á Madrid, el comandante general de Ceuta don Francisco Fernández Bernal.

Marcha también el notable arabista señor Ramos, con objeto de dar ahí varias conferencias sobre el estado actual de la guerra en Marruecos.

Los jefes de las kábilas de Benider y Wad-Ras han recibido una carta del Roghi asegurándoles que en breve llegará á los terrenos de las cercanías de esta plaza.

Sufragios por el Sr. Sagasta

El Obispo de Madrid-Alcalá, cumplimentando la real cédula de Ruego y Encargo recibida, ha dispuesto que en las iglesias de su jurisdicción se celebren sufragios por el eterno descanso del Sr. Sagasta, según se haya hecho en precedentes casos análogos.

REYES Y PRESIDENTES

La edad de los jefes de Estado.

En un discurso que ha pronunciado recientemente Guillermo II en Copenhague, se ha llamado á sí propio «uno de los monarcas más jóvenes de Europa».

Al decir esto, el Kaiser exageraba un poco. No es de los más viejos, pero existen nada menos que siete soberanos más jóvenes que él en Europa.

Son los más jóvenes, por este orden: Alfonso XIII, de España, 17 años. Guillermo I, de Holanda, 23.

Alejandro I, de Serbia, 27. Víctor Manuel III, de Italia, 34. Nicolás II, de Rusia, 35.

Carlos I, de Portugal, 40. Fernando I, de Bulgaria, 42.

Después de todos éstos va Guillermo II, con 45 años. Y son más viejos que él:

Jorge I, de Grecia, 52 años. El Sultán de Turquía, 61. El príncipe de Montenegro, 62.

Eduardo VII, de Inglaterra, 62. Carlos I, de Rumania, 64.

Leopoldo II, de Bélgica, 63. Francisco José, de Austria, 73.

Oscar II, de Suecia y Noruega, 74. Cristián IX, de Dinamarca, 85.

do S. M. por conducto de su ayudante, el coronel Monteverde, que hizo ayer entrega al Ilustre marino del real decreto concediéndole tan elevada distinción.

LAS ELECCIONES y los funcionarios judiciales

La Gaceta de hoy publica la siguiente Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia:

«Ilmo. Sr. Disueltas por Real decreto de 26 de Marzo último el Congreso de los Diputados y la parte electiva del Senado, y convocada la elección de los nuevos diputados y senadores para los días 26 del mes actual y 10 de Mayo próximo;

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien declarar caducadas las licencias, términos posesorios y sus prórrogas, otorgadas á los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, así como las licencias de los notarios, disponiendo que todos ellos se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 20 del corriente mes, y que los presidentes de las Audiencias territoriales comuniquen á este Ministerio haberse cumplido lo que se dispone en la presente Real orden.»

Esperando á Eduardo VII

Roma 14.—Continúan con actividad los trabajos para recibir al rey Eduardo.

En el Quirinal están preparando las habitaciones que ha de ocupar el monarca.

Eroyéase una función de gala, aunque no se ha decidido aún en qué teatro.

El programa lo compondrán la ópera de Verdi *Il Trovatore* y un baile japonés recién estrenado con éxito inmenso.

CRÓNICA PARISIENSE

Exposición de aficionados ilustres.— Pinturas y bordados.— Reglas expositoras. París 12 Abril.

Mi querido director: Una vez más, las damas aristocráticas de Francia han dado brillante prueba de su gran talento artístico, concurrendo á la Exposición llamada «Salon des amateurs» establecida este año en un hôtel particular du Cours-la-Reine.

Esta Asociación de ilustres aficionados cuenta tan sólo cinco años de existencia, y su presidente, el conde Guy de la Rocheffoucauld, preside envanecearse de haber conseguido en tan breve espacio de tiempo los más lisonjeros resultados en bien del arte, y como demostración del modo nobilísimo con que ocupan sus horas de ocio numerosas aristocráticas y hasta egregias personalidades.

Firmadas con el sencillo nombre de Marie, la princesa Waldemar de Dinamarca francesa por su nacimiento, ha enviado á esta Exposición tres obras primorosas: un abanico, con clemátidas delicadamente pintadas á la acuarela; un *panneau* decorativo, titulado *Panier de pommes*, y el retrato al óleo de su perro favorito, un hermoso bulldog de valiente y expresiva mirada.

De esta misma augusta dama son dos pequeños medallones pintados sobre porcelana de la manufactura real de Dinamarca, y que representan dos hipopótamos.

La duquesa de Chartres expone varias acuarelas representando frutas, animales y flores; la princesa Matilde, artista en cuerpo y alma, y cuyo maestro fué el célebre Raft, contribuye al certamen con una cabeza de mujer, de perfil, obra muy notable por su finura y exquisito colorido.

La duquesa de Vendome se muestra condescendiente artista con la soberbia casulla pintada que presenta, así como la condesa de Flandes, que á pesar de su calidad de extranjera, ha querido figurar en esta Exposición, enviando algunos cobres, de positivo mérito, que representan vistas de Turín, de Noruega y de algún paraje de Francia.

Entre las demás ilustres expositoras, citaremos á la princesa de Ligne, que presenta un admirable retrato de señora, colocado en el gran salón como sitio de honor; á la duquesa de Vicence, autora de un notable retrato de Mlle. des Cars; á la baronesa Lambert, cuyo pincel seguro y firme como el de un maestro, presenta dos excelentes retratos, uno del conde de Saint Alary y otro del coronel Baurnel; á las condesas de Segur, de Cauffort, de Chaffault y de Trevenenc.

En dos preciosos pasteles exhibe Mlle. Bonis de Frayseux el retrato de la condesa de Greffulhe y el de la vizcondesa de Hantpoul, vestida con traje escocés amarillo pálido y boa de pluma blanca, un prodigio de colorido y exactitud.

En la sección de los bordados llaman la atención los primorosos de la duquesa de Broglie, así como un paravento, pintado y bordado con tanto gusto como arte, por la princesa Lucien Murat.

No solamente en Francia, sino en toda Europa, son ya famosos los retratos que ejecuta Mlle. Marie d'Épinay, y mis lectores recordarán el éxito que en Roma, ese templo constante del arte, obtuvo hace cuatro años el retrato que dicha artista pintó de la reina Margarita, muy semejante á los poéticos del siglo XVIII se conservan.

En este salón *des amateurs* figuran también alguna obra de Mlle. d'Épinay, retratos de damas ilustres, dignas de la delicada paleta que ha de inmortalizar la belleza del modelo, y que, como todas las produccio-

nes de la artista, se distinguen por una coquetería en el traje y un buen gusto que no siempre alcanza el pincel masculino.

No era posible que el digno presidente de tan artística Exposición fuese un profano, y del conde Guy de la Rocheffoucauld pueden admirarse allí preciosas vistas tomadas de París y de Seissons, que revelan en su autor, más que un aficionado, un maestro.

Con ser tan simpático el carácter de esta notable Exposición, lo es más aún el fin benéfico que sus organizadores se han propuesto: el allegar fondos al hospital de San José, dedicándose á ello el producto de las entradas, y siendo este concurso continuamente visitado por lo más distinguido de la sociedad parisiense, que acude á este templo de la Caridad y del Arte.

De Vd. afectísimo amigo,—

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En la embajada de Alemania se ha celebrado una brillante fiesta, á la que asistieron numerosas jóvenes de la aristocrática sociedad madrileña, que fueron galantemente obsequiadas con profusión de preciosas flores.

Los jóvenes improvisaron un animado baile.

En esta fiesta hizo su presentación en sociedad la gentil portuguesa hija de los condes de Figueró y sobrina del conde de Esteban Collantes.

La fiesta, alegre y agradable, como de juventud, ha sido el preludio de las que en breve se han de verificar.

En efecto, en los círculos aristocráticos se habla de varios bailes y otras agradables fiestas, preparados por distinguidas familias y que no tardarán en celebrarse.

Algunos hacen ascender á 14 las fiestas en proyecto.

Una de las primeras será la organizada por los principes de Wrede, que se proponen obsequiar á sus amigos con algunas más.

También organizará un baile, á su regreso de Motril, la marquesa de Squilache.

Han salido: para Córdoba y Villaharta, la marquesa del Riscal y la señorita de Uhaón; hija del marqués de Laurencin; para su finca de Comarza, el Sr. Díaz de Cañabate, en unión de su familia; para Málaga, D. Enrique Herrera Moll, y para Sevilla, el general Polavieja, acompañado de su bella esposa.

La joven marquesa de Tenorio, que actualmente se encuentra en Moratilla pasando una temporada con su hermana la marquesa de Viana, saldrá dentro de unos días para el balneario de Villaharta, regresando después á Madrid.

Ha fallecido en Málaga la virtuosa señora doña Julia Grund, viuda de Heredia y tía del presidente del Consejo de ministros, Sr. Silvela.

CONGRESO INTERNACIONAL DE MEDICINA

Festejos municipales

Bajo la presidencia del alcalde, señor marqués de Portago, se reunió ayer tarde á última hora en el Ayuntamiento la comisión encargada de organizar los festejos con que el Municipio madrileño se propone obsequiar á los concurrentes al Congreso de Medicina que dentro de pocos días ha de celebrarse en esta corte.

Quedó acordada la celebración de una recepción en el Ayuntamiento el día 23 del corriente, limitándose las invitaciones á los señores congresistas.

Para el día 25 se organizará un gran concierto en los Jardines del Buen Retiro.

Y, por último, el día 29 por la noche se celebrará en el Ayuntamiento un banquete de 200 cubiertos, en honor también de los congresistas.

Los médicos de la Armada.

Con motivo de celebrarse en Madrid el 14 Congreso internacional de Medicina, del 23 al 30 del actual, el ministro de Marina ha autorizado á los capitanes generales de los departamentos para conceder licencia desde mañana al 15 de Mayo á los jefes y oficiales del cuerpo de Sanidad que sean congresistas.

Los republicanos de Valencia

Blasquistas y socialistas.—Tiros en las calles.—Cinco heridos. Valencia 14.—A las siete de la tarde ha ocurrido un choque violentísimo entre los amigos políticos de los Sres. Blasco Ibáñez y Soriano en la calle de la Paz, una de las más céntricas y concurridas de Valencia.

Esta tarde había celebrado Rodrigo Soriano un mitin de propaganda electoral en un barracón situado en la playa de Levante, frente al balneario de Las Arenas.

Al anochecer regresó á la capital el señor Soriano, seguido de numeroso grupo de sus amigos.

Al llegar á la calle de la Paz, frente al local que ocupa la Sociedad Valenciana de Agricultura, encontráronse con otro grupo de republicanos partidarios del Sr. Blasco Ibáñez, que marchaba en dirección contraria.

De uno y otro grupo partieron vivas y mueras, y casi inmediatamente sonaron 10 ó 12 tiros, produciendo extraordinaria alarma entre las gentes que regresaban alegremente del campo de celebrar el tercer día de Pascua.

Hubo carreras y cierre de puertas. Una bala penetró en la secretaría de la Sociedad de Agricultura, sin ocasionar, por fortuna, desgracias, no obstante hallarse en aquellos momentos muchos socios dentro de dicha dependencia.

Han resultado cuatro heridos, que han sido asistidos en la Casa de Socorro de la Glorieta, llamados Pascual Palós y Cambra, con una herida de bala en la parte superior del muslo izquierdo, lo ha sido extraído el proyectil; Vicente Guirans Aparisi, un balazo en el pie izquierdo; Vicente Ferrando y Vercher, herido de arma blanca en la naiga derecha, y Francisco Aparicio Ciarana, una contusión en el pie izquierdo.

Además hay otro herido de un balazo en la pierna derecha, que no ha sido asistido en la Casa de Socorro.

Al lugar del suceso acudieron varios soldados, que intervinieron machete en mano para disolver los grupos.

Rodrigo Soriano se retiró al Casino de sus amigos políticos, donde inmediatamente acudieron éstos en gran número para oír de sus labios el relato de los sucesos.

Luego se dirigió á su domicilio en una tartana, precedido y seguido de grupos de sus amigos.

La excitación de los ánimos entre ambas parcialidades republicanas es extraordinaria y se teme la repetición de estos graves sucesos, hasta el mismo día de las elecciones.

LA LUCHA ELECTORAL

Los republicanos de Madrid

En un salón de la calle del Norte, número 2, se celebró anoche un mitin republicano, presidido por D. Mariano González. Hicieron uso de la palabra los Sres. Menéndez Valdés, Sánchez Vera, Callejo, Talavera, Santillán, Martínez Uzal, Elorza, Píoñ y Arcas.

En todos los discursos dominó la nota enérgica, diciendo que es necesario repetir ahora la batalla del año 93, para demostrar que Madrid es republicano. Se aconsejó que se evite que en las urnas entren votos ilegales. Un orador dijo que si se necesitase romper las urnas y arrancar las cabezas de los presidentes que no amplan la ley, se apele á ese extremo, y que se conteste la fuerza con la fuerza. Se protestó contra el discurso pronunciado anteanoche en el Circolo liberal por el conde de Romanones, y por último, los Sres. Píoñ y Morayta hicieron constar que habían ido á buscar los candidatos al su dandatura, y que, obedientes al mandato de los republicanos para ir á la lucha, acudían de buen grado, estimando posible el triunfo.

Candidato que se retira

El Sr. Muñoz Rivero visitó ayer al jefe del Gobierno, manifestándole sus propósitos de no figurar en la candidatura ministerial para la diputación á Cortes por Madrid.

El distrito de Purchena

Lo acordado ayer, con aprobación del señor Silvela, por la Junta Central del Censo, respecto á los concejales incapacitados de Huercal y de Vera, obliga, sin duda, al Gobierno á poner en análogas condiciones de legalidad el Ayuntamiento de Purchena. Sin duda el Sr. Maura ignora lo que pasa en aquel pueblo, capital del distrito.

De once concejales que debe tener, cinco lo son en propiedad, desde antes de las elecciones parciales verificadas allí el 15 de Marzo último, y tres fueron elegidos dicho día por la sección 1.ª de la referida villa, habiéndose aprobado esta elección por acuerdo de la Comisión provincial fecha 3 del corriente, que según la ley (art. 93, 2.º) debe ser ejecutiva, y que el gobernador no ha cumplido, pretextando que se está en período electoral.

Hay un único concejal interino, nombrado alcalde por real orden de 26 de Marzo último, y todo esto consta en instancia documentada del concejal electo D. Vicente Zaragoza, entrada en Gobernación el 13 del actual. ¿Qué debe hacer el Sr. Maura? El caso es de lo más singular que se encuentra y de ilegalidad tan evidente, que sin duda la corregirá sin demora el señor ministro, nombrando alcalde á uno de los concejales propietarios ó dejando al Ayuntamiento que lo nombre.

(Por telégrafo.) Almería 14 (2/30).

Director CORREO. Presentadas querrelas contra el Ayuntamiento del distrito de Purchena, han sido recusados los jueces propietarios.

Colmo presión á favor del candidato maurista, sin elementos en el distrito.—*Miño.*

Sociedad de Higiene

El papel de envolver

La Sociedad Española de Higiene celebró anoche sesión pública, bajo la presidencia del Sr. Fernández Caro.

El Sr. Malo presentó un papel sucio y manuscrito que ha recogido en una tienda de comestibles, y cuyo papel, que procede de una hoja de los libretines que se usan en los hospitales, las emplea el dueño de aquella para envolver los comestibles.

Con este motivo hablaron los Sres. Ovilo, Codina y Ausín haciendo constar que el papel es uno de los medios más rápidos para transmitir toda clase de enfermedades, cuando se usa con tan poca aprensión por algunos industriales.

Se acordó pedir al alcalde haga extensiva á todas las tiendas de comestibles la medida que dictó para las carnicerías y pescaderías, prohibiendo en absoluto el uso del papel que no sea blanco y limpio en todos los establecimientos sin distinción.

La oficialidad de la Guardia civil

Disgustos

Varios periódicos, refiriéndose á la llegada á Madrid de un comandante y un teniente de la Guardia civil de los destinados en Salamanca, de que nosotros dimos cuenta oportunamente, manifiestan que dichos oficiales vinieron llamados por la superioridad, añadiendo que se lamentaron de la hostilidad de aquel vecindario hacia el instituto desde que ocurrieron los tristes sucesos de la Universidad.

Agregan que se ha asegurado que los jefes y oficiales de Salamanca estaban muy disgustados con el ministro de la Gobernación por no haber hecho público que, entre los individuos del cuerpo, había habido 20 heridos, y por no haber salido á la defensa del instituto armado.

Dícese que, relacionadas con esta cuestión, se han reunido los jefes y oficiales de la Guardia civil residentes en Madrid, adoptando resoluciones, sobre las que se guarda reserva. También se dice que, á consecuencia de estas resoluciones, el director general de

La Guardia civil ha celebrado con el señor ministro de la Gobernación una conferencia, que ha tenido por principal objeto la intervención de la Guardia civil en las alteraciones de orden público.

UNA "TOURNÉE", ACCIDENTADA

Aventuras de Mascagni en los Estados Unidos.—Empresarios desleales.—En Boston y en Chicago.—La fianza.

Acaba de regresar de América el célebre compositor italiano Pietro Mascagni. Como todos los artistas, Mascagni cruzó el Atlántico soñando con hallar gloria y provecho; lejos de esto, su *tournee* no ha sido más que una lucha incansante con la mala fe de los empresarios yanquis.

Por lo visto, en los Estados Unidos se hace guerra á muerte á los hombres célebres de por aquí; un día es Rostand condenado por plagiarlo; otro Mascagni es perseguido con encarnizamiento.

El autor de *Cavalleria rusticana* llegó á Nueva York el 4 de Octubre de 1902, contratado por el empresario Mittenhall por el tiempo mínimo de quince semanas, asegurándole 4.000 dólares semanales. Debía dirigirla conciertos y representaciones de sus obras; y había recibido un anticipo de 14.000 dólares (70.000 francos), descontable de los honorarios de las últimas semanas.

En un principio todo fué á las mil maravillas. Mascagni recorrió en triunfo Nueva York, Filadelfia, Baltimore, Pittsburg, Toronto y Montreal. Cobró puntualmente las dos primeras semanas; pero á la tercera, y sin motivo alguno, Mittenhall le rogó esperarse unos días, á lo cual accedió. Al finalizar la cuarta semana llegaron á Boston, donde se repitió la misma suplica; y el 5 de Noviembre—un mes después de comenzada la *tournee*—M. Mittenhall, con la farsura del mundo, anunció al artista que ya había ganado bastante y que no quería ir más lejos.

—Pero y el contrato?—preguntó Mascagni.—No vengo contratado por quince semanas como mínimo?

El empresario se llamó andana.

—Yo ya tengo bastante—dijo.

—Y mi sueldo de las dos semanas últimas?—añadió el maestro italiano, viendo mal parado el asunto.

A lo que contestó Mittenhall exigiendo la restitución del anticipo.

Naturalmente, Mascagni se negó á devolver un solo céntimo. La pelotera subió de punto; uno y otro se pusieron por las nubes, hasta que Mittenhall se dirigió á los tribunales para proceder contra el artista por deudas.

El procedimiento contra deudores en América es el siguiente:

El acreedor presta juramento de que lo deben tal ó cual suma, y en vista del juramento, un comisario, seguido de algunos *detectives*, notifica al reclamado, quien desde este momento debe encontrarse á cualquier hora á disposición de la autoridad, sin poder salir de la población, á menos de depositar una fianza respetable.

De esta manera fué tratado Mascagni en Boston.

Con Mascagni iba una numerosa compañía, que de rechazo sufría todas las calamidades de su director.

Para no dejar á estos infelices en la miseria, lejos de su patria, el músico determinó proseguir la *tournee* con un segundo Mittenhall, que se apellidaba Heard, depositando para salir de Boston una fianza de 4.000 dólares.

Con Heard continuaron, pues, los europeos hasta el 22 de Diciembre. Entonces estaban en Chicago; Heard, asistido de las mismas poderosas razones que Mittenhall, procedió en la misma forma, viéndose Mascagni por segunda vez entre las garras de la justicia americana. Las persecuciones eran tanto más injustas cuanto que Mascagni tenía una cláusula en los contratos, según la cual no podía ser perseguido sino ante los tribunales de Florencia. El tribunal de Chicago lo reconoció así; pero tantas calamidades habían quebrantado la salud del maestro, originándole una enfermedad.

Hubo entonces un empresario que le ofreció mil dólares por tocar una hora en un Club, y otro que le ofreció 3.000 por tres horas de conferencia en un teatro á propósito de sus obras y sus aventuras. Mascagni rechazó una y otra. Apenas pudo, abandonó precipitadamente Chicago, y se dirigió á San Francisco, donde ya parece que su mala estrella se cansó de perseguirlo.

Con ayuda de M. Patrió, director del periódico *La Italia*, que se publica allí en italiano, organizó seis conciertos y nueve representaciones de *Cavalleria*, además de una *soirée* de beneficencia, logrando pingües ganancias.

Desde San Francisco regresó á Europa, muy harto de América, y en París, donde se ha detenido un par de días la semana pasada, relató sus aventuras á algunos periodistas en la forma que han visto nuestros lectores.

—¿Y el tribunal de Boston?—preguntó uno.—Le sentencié á Vd.?

—No contestó Mascagni—igual que el de Chicago, reconoció mi derecho.

—¿La fianza?—Los 4.000 dólares?

—¿La fianza?—Eso es lo que todavía no he vuelto á ver.

La séquia en Andalucía

Córdoba 14.—A consecuencia de la pertinaz sequía, se encuentran parados mas de mil obreros agricultores.

Ayer recorrieron la población en manifestación pacífica, visitando al gobernador y al alcalde.

Afirmase que el paro se debe á acuerdos tomados en el mitin del domingo, porque los labradores no han despedido á los operarios, afirmando necesitarlos.

Esta tarde se han reunido en el Gobierno civil, el gobernador, el alcalde, los presidentes de la Cámara de Comercio y de la Hermandad de Labradores, para buscar la

solución de este grave conflicto que se inicia.

Centro del Ejército y la Armada

Explicó ayer su última lección sobre la guerra anglo-boer el comandante Sr. Ibáñez Marín.

Manifestó que no es posible formular principios ni establecer directivas por los rasgos de esta campaña; que si bien se han confirmado justificadas presunciones respecto á la táctica de las armas y sus auxiliares, habrían necesitado una gran guerra con equilibrio en la preparación y composición de las fuerzas contendientes para sentar afirmaciones categóricas.

El comisario de Guerra D. Antonio Blázquez leyó anoche una conferencia sobre el tema «Hipótesis de una invasión».

Discutió las probabilidades de un desembarco en el Mediodía de España, y comparó el tiempo que tardarían en llegar, en un caso concreto, á la costa donde se hubiera de verificar el desembarco las fuerzas de las dos naciones contendientes.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

Mañana, de seis á siete de la tarde, el teniente coronel de Caballería, D. Juan Valdés Rubio, disertará sobre el tema «Caballería». Su preparación en los servicios de campaña para la guerra contra ejércitos dotados de armas modernas.

De siete á ocho, el comandante de Artillería D. Ubaldo Roxach y Medina, el tema «Industria militar. Descripción de la fábrica de fusiles de Oviedo».

Las fiestas de Murcia

Batalla de flores

Murcia 14.—La batalla de flores ha resultado brillante por el número y calidad de las carrozas que en ella han tomado parte.

Es incalculable el número de *bouquets* arrojados; la flor se agotó en todos los huertos.

Todas las carrozas eran originalísimas y artísticas.

Obtuvo el primer premio una góndola tripulada por las señoritas Virtudes y Delfina del Amo, Marina Villar y María Nolla, y los jóvenes Enrique Villar, Francisco Nolla, Antonio Qanovas y Angel Blanco.

El segundo premio fué adjudicado á una artística arpa.

Iban en ella Luis y Juan de Dios Pérez López, Anselmo Bañón, Juan Harriero y dos preciosas niñas.

El tercer premio lo obtuvo una caprichosa carretilla que conducía á las señoritas María Cremades, Adela Sánchez y Adela y Pepita Castillo.

La adjudicación de premios se interrumpió por haber rechazado el que se ofrecía á una carroza que figuraba un juego de té, por creerse preterida.

El maestro Caballero

Murcia 14.—En uno de los salones del Casino se ha celebrado el banquete oficial en honor del maestro Caballero.

Asistieron, además del alcalde, organizador de la fiesta, el gobernador civil, el presidente de la Diputación y representantes de la Sociedad Económica, Circolo de Bellas Artes, prensa local y madrileña y otras entidades oficiales.

Mañana se celebrará una romería en la Fuensanta, para que el maestro Caballero ofrezca su mejor corona á la Virgen patrona de Murcia.

EN SEVILLA

Concurso de carruajes

El concurso de coches adornados con flores celebrado anteaer en Sevilla, estuvo muy animado.

El Jurado, compuesto por los Sres. Villegas, Bilbao y Gestoso, concedió los siguientes premios:

Premios de honor á los carruajes de los marqueses de Jerez de los Caballeros y de Rickman.

Otros á los de los marqueses del Nervión y de Vistabella, y á los de los Sres. Ruiz Martínez, Concha y Sierra, Sarasúa y Benito.

Han sido celebradísimos los adornados por los Sres. Villegas y Bilbao, que estaban fuera de concurso.

Aguas contaminadas

Peligros de las filtraciones

Algunos higienistas de París estudian el problema de si las filtraciones pueden llegar hasta las corrientes artesianas, contaminándolas.

Y parece probado que el hecho se repite con frecuencia.

Hace poco tiempo ocurrieron varios casos de tifoideas entre individuos que habían bebido las aguas de algunos pozos artesianos de la Yanne, comprobándose que la infección era debida á filtraciones de unas letrinas próximas.

El Municipio de París se preocupa hoy de evitar la permeabilidad del terreno que de tal modo deja llegar á las profundas venas los gérmenes morbosos de la superficie.

Anuncio de viaje regio

Hablando del homenaje que rendirán con Argel á M. Loubet los almirantes enviados allí expresamente por Rusia, Inglaterra, Italia y España, escribe *Le Figaro*:

«A la escuadra rusa, á la escuadra italiana, se juntará un acorazado español para ofrecer al presidente de la República el saludo amistoso de un joven soberano al que van naturalmente nuestras simpatías y que, creemos poder afirmar, será pronto nuestro huésped.»

La noticia, según nuestros informes, carece de fundamento.

En el teatro Lírico

El concierto de mañana

Mañana, por la noche, se celebrará en el teatro Lírico el primer concierto de los que piensa dar en dicho celoso la Sociedad de Conciertos de Madrid. Lo dirigirá el eminente maestro Emil Paur.

He aquí el programa oficial:

PRIMERA PARTE

1.º *Egmont*. Overtura, Beethoven.

2.º *Sigfredo*. Murmullos de la selva, Wagner.

3.º *Las Walkyrias*. Fuego encantado, Wagner.

Descanso de quince minutos.

SEGUNDA PARTE

Quinta sinfonía, Tschalkowsky.

I. Andante. Allegro con anima.—II. Andante cantabile.—III. Allegro moderato. Valse.—IV. Finale. Andante maestoso. Allegro vivace.

Descanso de quince minutos.

TERCERA PARTE

1.º *Mignon*. Overtura, Thomas.

2.º La Rouet d'Omphale. Poema sinfónico, Saint-Saens.

3.º Vals capricho, Rubinstein.

El libro de la Cruz Roja

El Comité central español de la Cruz Roja acaba de publicar, por iniciativa y bajo la dirección del general Polavieja, un libro que sus editores llaman con gran propiedad de propaganda gráfica de la benéfica institución, y que, desde el punto de vista tipográfico y de las demás artes relacionadas con la imprenta, constituye una verdadera preciosidad.

El tomo publicado es el segundo, explicándose esto, que al parecer es una anomalía, por el hecho de que el primer tomo ha de contener una cuenta exacta del producto líquido de las suscripciones á favor de la Cruz Roja, resumen que, naturalmente, no podrá conocerse hasta haber terminado la colocación y venta de toda la obra.

En las ilustraciones del libro que se ha publicado se intercalan con las de la Cruz Roja láminas puramente militares, lo cual da idea de la composición que existe entre el elemento militar y la tendencia humanitaria de la institución.

Del libro de la Cruz Roja, cuya publicación ha sido acogida con entusiasmo por el comité internacional de Ginebra, por el presidente del comité internacional, el arzobispo de Rennes, comité central de Austria, Cruz Roja de Bélgica y el comité de la Argentina, se han hecho cinco ediciones simultáneas: en francés, español, inglés, alemán é italiano.

La revolución en San Salvador

Nueva York 15.—Un telegrama de San Salvador anuncia que el Sr. Arras, nombrado presidente de la República de Honduras por el general Sierra, se ha sometido al general Bonilla, cuyas tropas han ocupado la ciudad de Teguegalpa. —*Abra.*

Noticias teatrales

Parish

Muy brillante estuvo la primera *soirée fashionable*, celebrada anoche en este circo.

La saltadora Blanca Brasseley, el campeón ciclista Sayder y las acrobatas hermanas Danief y Henry French, fueron muy aplaudidos.

La empresa anuncia varios début.

Jardín del Buen Retiro

Mañana tendrán lugar dos grandes funciones, siendo por la tarde la primera «matinée parisienne» de gran gala, y por la noche una variada función.

En ambas funciones tomará parte madame C. de Valsolis, con sus cuatro magníficos *célestines*.

El viernes gran función de moda aristocrática, en la que se reunirá la alta sociedad madrileña y en la que harán su debut nuevos artistas del bello sexo.

Biela en Barcelona

Barcelona 14.—El eminente tenor español Julián Biela, que ha venido á cantar *Lá Africana* en la inauguración de la segunda temporada del Liceo, obtuvo un gran éxito. Ha ganado mucho como actor.

Como cantante ha sido aplaudidísimo.

Biela saló hoy para Nápoles, donde cantará *Travador y Anic.*

El público de Madrid oirá á Biela á principios de la próxima temporada.

NOTICIAS

Siempre son eficaces en la sordera, lupus y fetidez de aliento los procedimientos curativos empleados por el especialista D. Alfredo Gallego, San Bernardo, 18 duplicado.

Vacunación de niños

En previsión de que la viruela se extienda más en esta corte, la Diputación provincial ha dispuesto que, por el Instituto de Vacunación del Dr. Balaguer, se practique una revacunación general en los 1.200 niños existentes en el Hospicio.

Los alcaneces de los repatriados

Una comisión de repatriados visitó ayer al gobernador civil para entregarle el Mensaje que en el mitin del sábado acordaron elevar á S. M. el Rey pidiendo el pago de sus alcaneces devengados en Cuba y Filipinas.

El gobernador les prometió entregar la exposición á S. M.

La confirmación

El Obispo de Madrid Alcalá administrará el sacramento de la Confirmación el 20 del presente en la parroquia de Santa Cruz, el 21, en Santa María de la Almudena; el 22, en San Juan y Santiago; el 23, en San Luis Obispo; y el 24, en Nuestra Señora del Carmen, y el 25, en San Sebastián, siendo las horas á las nueve de la mañana y cuatro de la tarde.

Escalafón de jueces y magistrados

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha mandado publicar el escalafón de jueces y magistrados.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta corte, á los sesenta y nueve años de edad, el Ilmo. Sr. D. Carlos María Brú y González, presidente de Sala de Audiencia, jubilado.

Durante varios años desempeñó el cargo de juez de primera instancia del distrito de Buenavista de esta capital, y estaba condecorado con varias cruces.

Casamiento por sorpresa

En Valladolid se ha verificado un casamiento por sorpresa, que ofrece doble interés por tratarse de dos cantantes muy aplaudidos.

Los novios eran la tiplé señorita Chaffer y el tenor Baldoví, pertenecientes á la compañía que trabaja en el teatro de Calderón y que actuó durante este invierno en Price.

Al dar el sacerdote la bendición en una misa que se celebraba en la iglesia de Santa María, los enamorados se dieron palabra de matrimonio.

La novia cantó por la noche en la zarzuela *María del Pilar*.

D. Enrique de Vicente

Ha fallecido en esta corte D. Enrique de Vicente y Rodrigo, Arquitecto de la real Academia de San Fernando.

Durante muchos años fué arquitecto de la Diputación provincial de Madrid, habiendo se jubilado hace poco tiempo, después de haber prestado muy valiosos servicios.

Subvención

Se ha concedido una de 3.000 pesetas á la Escuela de Artes y Oficios de Sabadell creada por el gremio de fabricantes.

Ateneo de Madrid

Mañana jueves, á las nueve y media de la noche, en la sección de Artes plásticas, el Sr. D. José Ramón Melida dará la segunda y última conferencia sobre el tema «Las colecciones del Museo del Prado». «La escuela francesa».

Se auxilará con el aparato de proyecciones.

EDICION DE LA NOCHE

Consejo de ministros

Citado para las cuatro de la tarde, era ya media hora más cuando se reunieron los ministros presididos por el Sr. Silvela.

El Sr. Allendesalazar lleva á Consejo un expediente anunciando la subasta para la reparación y obras en el Instituto de Granada.

Confirmó que el rector de la Universidad de Valencia había presentado la dimisión de su cargo, y que le será admitida, firmándose el oportuno decreto después que termine el período electoral.

Al fin ha declarado el Gobierno que no se podrá quitar el andamiaje del palacio de Bibliotecas y Museos antes del Congreso médico, al que concurrirán unos 5.000 médicos. La entrada se verificará por la calle de Serrano.

Se muestra el Sr. Allendesalazar muy satisfecho de haber cesado la agitación escolar, y de que sin incidentes, según le ha dicho el rector que le visitó esta mañana se hayan verificado en la Iglesia de San Lorenzo los funerales por el *Hospicio*.

El Sr. Maura ha dicho á los periodistas que había recibido la visita de una comisión de obreros que iban á solicitar la libertad del conserje del Centro de Sociedades Obreras, según ellos injustamente detenido.

El ministro les contestó que el asunto se hallaba sometido á los tribunales ordinarios, y que la detención había obedecido á motivos justificados.

Hablando con los periodistas de la actitud que la prensa supone colocada á la Guardia civil, ha manifestado el Sr. Maura que en este asunto debe haber alguna exageración, y que sometido como se halla el caso á los tribunales, no conviene prejuzgar nada acerca de lo que pueda resultar.

Los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Marina, llevan expedientes de puro trámite.

El Sr. Silvela, preguntado acerca de si aceptaría la presidencia del Congreso el señor Pidal, eludió dar una contestación categórica.

CONGRESO OBRERO GALAICO-PORTUGUÉS

Lisboa 15.—La comisión internacional organizadora del Congreso obrero galaico-portugués que habrá de inaugurarse el lunes próximo en Braga, ha dirigido ya las invitaciones á todas las Asociaciones obreras para que designen sus delegados.

Las sesiones de este Congreso durarán hasta el 26 del corriente.

Se discutirán tres temas principales:

El primero, relacionado con la crisis del trabajo, el salario y manera de proceder á la unión galaico-portugués. El segundo, conveniencia de establecer una nueva legislación sobre el trabajo de la mujer y del niño en las fábricas. El tercero, la necesidad de revisar el reglamento de la Unión obrera galaico-portugués.

Por último, se discutirán las proposiciones que fuesen presentadas al Congreso por los delegados que á él concurrirán.—*Fabra.*

MARRUECOS

Refuerzos al Riff

Londres 15.—*The Times* publica hoy un despacho de Tánger que viene á confirmar las noticias comunicadas desde diferentes puntos de Marruecos.

Dice que el Sultán ha enviado á Tánger tropas de refuerzo para que sean conducidas por mar al Riff, pero que las autoridades de Melilla han manifestado que no las permitirán desembarcar en dicha plaza para evitar todo conflicto con las tribus vecinas.—*Fabra.*

EL VIAJE DE LOUBET

Las escuadras extranjeras.

Argel 15.—Los jefes de las escuadras extranjeras, llegadas á esta ciudad con motivo del viaje del presidente de la República francesa, han cambiado visitas de cortesía con las autoridades.

Los oficiales y la marinería del acorazado *Pelayo* han bajado á tierra, habiendo sido objeto de vivas manifestaciones de simpatía por parte de la población.—*Fabra.*

El millón de los cartujos

París 14.—La *Agencia Hapas* ha comunicado una Nota oficiosa á la prensa manifestando que el Sr. Edgard Combes ha solicitado del fisco general que abra una información para hacer completa luz sobre las imputaciones del *Patit Dauphinois*, acerca de la supuesta exigencia de un millón por autorizar la continuación de la orden de los cartujos.—*Fabra.*

LOS ESTUDIANTES

Funerales en San Lorenzo

Esta mañana, á las nueve y media, recorrieron algunos grupos las calles del Ave-María y de Lavapiés, dando algunos vivas y disolviéndose al poco rato.

A las diez se celebró en la iglesia de San Lorenzo un funeral en sufragio del alma del desgraciado *Hospicio*.

En el templo había una concurrencia numerosa.

Aunque asistían estudiantes, éstos constituían la minoría.

Durante el fúnebre acto, la hermana del *Hospicio* sufrió un accidente, teniendo que ser sacada de la iglesia y conducida á su casa.

A la terminación de la ceremonia los asistentes se retiraron ordenadamente y sin formar grupos.

Los estudiantes han dejado de entrar en algunas clases de la Universidad. En las Escuelas especiales han entrado todos.

EL DR. ALBARRAN

Mañana llegará á Madrid el Dr. Albarrán, que viene á tomar parte en las tareas del Congreso Médico.

Nuestro ilustre compatriota, que viene acompañado de su bella y distinguida esposa, adelanta unos días su viaje para corresponder á las atenciones de que fué objeto en su última visita á España.

Tras para el Congreso muchos y muy originales trabajos, que estarán á la altura de su nombre.

Sabido es que el Dr. Albarrán está considerado en París, donde reside, como una eminencia científica.

FIRMA DEL REY

De Guerra

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma un decreto concediendo merced de hábito de Calatrava al duque de Najera.

De Marina

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval al ministro de Portugal en España.

—Idem de segunda clase del Mérito Naval al capitán de fragata portugués D. Federico de Brion.

—Idem de primera clase al teniente de navío D. Fernando Domella.

MISTERIO ACLARADO

Algunos periódicos han publicado extensos relatos dando cuenta de la desaparición desde el día 6 del actual de una señora llamada doña Juana Díaz. No hay en este asunto misterio alguno, reduciéndose todo lo ocurrido á un accidente desgraciado. El día 6, doña Juana salió de su casa, cobrando la vuidad en Clases pasivas, yendo después á una casa de la calle del Barquillo, donde sufrió un ataque de parálisis.

Conducida al hospital Provincial, falleció al día siguiente, encontrándose en su portamonedas la cantidad que había cobrado.

La Iglesia y el Estado en Francia

El Obispo de Orleans

París 15.—Un despacho de Orleans, reproducido y comentado por la prensa de esta capital, da cuenta de que á pesar de los mandatos gubernamentales, el Obispo de la diócesis autorizó á un fraile franciscano á que predicase en la Catedral, y al terminar el sermón le dió las gracias, añadiendo que no reconocía en el presidente de la República ni en sus ministros derecho á tapan la boca á los religiosos.

M. Loubet y el clero de Marsella.

París 15.—La prensa hace resaltar los discursos cambiados en Marsella por el Obispo de aquella diócesis y el presidente de la República: el primero, haciendo notar la irrepresible actitud política de aquel clero y su respeto á los poderes constituidos, y el segundo, declarando que la Iglesia tiene que cumplir una misión de paz, fraternidad y reconciliación, y que cuando así lo hace, como el clero de Marsella, merece todo el respeto y concurso de los buenos ciudadanos.—*Fabra.*

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 15 DE ABRIL DE 1903 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

	Día 14	Día 15	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	75 80	75 65	- 0 15
D 25.000.....	75 85	75 65	- 0 15
B 5.000.....	75 90	75 70	- 0 15
B 2.500.....	75 85	75 70	- 0 15
A 500.....	75 85	75 75	- 0 10
G y H 100 y 200.....	75 80	75 75	- 0 05
En diferentes series.	75 80	75 75	- 0 05
Fin mes.....	75 85	75 79	- 0 15
Fin próximo.....			
5 0/0 amortizab			
Serie F de 50.000 p.	96 85		
D de 25.000.....	96 90	96 75	- 0 15
B de 5.000.....	96 90		
B de 2.500.....		96 90	
A de 500.....		97 55	- 0 30
En diferentes series.	96 90	96 60	- 0 30
Fin mes.....			
Fin próximo.....			
5 0/0 amortizab			
Corpetas provision.			
Serie F de 50.000 p.	96 70	96 60	- 0 20
D 25.000.....	96 70	96 60	- 0 20
D 12.500.....		96 75	- 0 15
B 5.000.....		96 75	- 0 15
B 2.500.....		96 55	- 0 20
A 500.....		96 75	- 0 30
En diferentes series.	96 75	96 55	- 0 30
Fin mes.....			
Fin próximo.....			
Ayuntamiento			
Ob. Municipales de 250 pta. 5 0/0 interés			
Id. por resultados 4 0/0	97 50	97 00	- 0 50
Id. por resultados 4 0/0	74 25	74 05	- 0 20
Id. para pago expromisiones en el interior, 5 0/0, 500 pta.	83 65		
Bancos y Sociedades			
Acciones B. España.	482 00	482 00	
Id. B. Hipotecario.....			
Océulas Id. 5 0/0.....	103 25	103 25	
Océulas Id. 4 0/0.....	100 35	100 45	+ 0 10
Banco Castilla.....			
Banco Hispan. Amor.	147 50		
Banco Español Créd.			
Ac. C. de Tabacos.....	427 50		
Soc. Eléct. Chamberi			
Eléct. Mediolla.....	89 00		
Norte España. 1.º sér			
Pesetas nominales negociadas			
4 0/0 interior.—1.241.700.			
Id. fin mes.—3.100.000.			
5 0/0 amortizable.—199.500.			
Id. carpetas.—498.000.			
Banco de España.—16.000.			
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 150.000 á 35/70.			
LONDRES			
No se han cotizado libras.			
Después de la Bolsa			
Cierre. —A las 5 1/4.—4 por 100 interior, fin mes, 75/80 dinero.—Barcelona, fin mes, 75/82.—París, 4 por 100 exterior, 87/32.—Renta francesa, 95/55.			
(De la Agencia Fabra)			
París 15. —Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 87/55.			
Bolsa de Barcelona			
Barcelona 15 (16/30).			
Interior, 75/61.—Empréstito, 96/20.—Carpetas, 96/50.—Nortes, 61/40.—Alicantés, 95/75.—Orseña, 33/95.—Colonial, 00/00.—Mercantil, 34/18.—Ardus.			

El ejército portugués y la prensa

La prensa portuguesa, según dicen de la frontera á la *Agencia Fabra*, trata preferentemente de la necesidad de aumentar el ejército, ampliar los fuertes y renovar la artillería, como si estuviera el país en vísperas de una guerra. *O Diário*, especialmente, trata de la importancia que debe darse al campo atrincherado de Lisboa, pues con el apoyo y protección de éste se han de il-

brar los combates decisivos, siendo las de más simples escaramuzas más ó menos refueltas.

La Revista del Ejército y la Armada consagra un artículo á la historia militar de España y guerra de Portugal con España en 1901.

O Jornal de Povo dice que los recientes actos de insubordinación han evidenciado la necesidad de reorganizar el ejército, para que éste no siga siendo un ejército del gobierno, sino de la patria.

El mismo periódico dice que ayer debió salir de Lisboa un tren especial para Aveiro con fuerzas de cazadores al mando de un capitán y siete coches de tercera clase.

Refugiado en un retrete el agresor, entró allí á detenerlo otro ayudante apellidado Alconchel, al cual hirió también de una cuchillada en la cabeza.

Tiró éste entonces de revólver, disparando al presidiario un tiro á hirándole gravemente en el vientre.

Los tres heridos han sido conducidos á la enfermería de la prisión.

Aquilino espartaco de Valladolid, y sufrió condena de dieciocho años que le impuso un Consejo de guerra celebrado en Valencia por insulto de obra á un jefe militar.—Mencheta.

EN EL PENAL DE VALENCIA

Suceso sangriento

Valencia 15 (3:50 tarde).

Al entrar hoy el ayudante del penal señor Mangas en el taller de zapatería, fué agredido por el penado Aquilino González Sáez, quien le inflirió una cuchillada en la cabeza.

Refugiado en un retrete el agresor, entró allí á detenerlo otro ayudante apellidado Alconchel, al cual hirió también de una cuchillada en la cabeza.

Tiró éste entonces de revólver, disparando al presidiario un tiro á hirándole gravemente en el vientre.

Los tres heridos han sido conducidos á la enfermería de la prisión.

Aquilino espartaco de Valladolid, y sufrió condena de dieciocho años que le impuso un Consejo de guerra celebrado en Valencia por insulto de obra á un jefe militar.—Mencheta.

EN LOS LUISES

Conferencia del marqués de Pidal

Ante selecta concurrencia, en la que predominaba el elemento femenino, se ha verificado esta tarde la sexta conferencia, última de la primera serie, en el lindo teatro del Circolo de San Luis.

Fuó á cargo del señor marqués de Pidal, y fué su asunto La mujer en los primeros siglos cristianos.

Para desenvolver su pensamiento, el orador estudió primero á la mujer romana de la época de los Césares, fijándose especialmente en la figura de Pomponia Grechina, tan popularizada por la novela Quo vadis, de Sienkiewicz; después analizó en España la era de los mártires, citando los nombres de las santas Justa, Rufina y Olaya, haciendo gala de sus vastos conocimientos.

En la época posterior á Constantino, se fijó en las mártires Marcela, Paula y Melania, y por fin se ocupó del influjo de la mujer sobre los reyes arrianos.

Del estudio de todas estas figuras dedujo que la mujer desempeñó un papel muy importante en la propagación del cristianismo, y aconsejó, al terminar, á las señoras, que cumpliesen sus deberes como las de aquella época.

El discurso, muy documentado y perfectamente expuesto, fué escuchado con gran atención, recibiendo el orador justas y numerosas felicitaciones.

Los republicanos de Valencia

Los tiros de anoche

Valencia 15 (3:50 tarde).

Sigue comentándose el suceso ocurrido entre los republicanos blasquistas y amigos del Sr. Soriano.

Se ha nombrado un juez especial para que instruya las diligencias sumariales.

Esta tarde ha tomado declaración al señor Soriano.

Es esperado mañana el Sr. Salmerón, el cual viene con objeto de poner término á las diferencias que separan á los Sres. Blasco Ibáñez y Soriano.—Mencheta.

La población de Madrid en Marzo

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Marzo fué el siguiente:

Nacimientos, 1,537, de ellos 285 ilegítimos, Natalidad por 1,000 habitantes, 235 Defunciones, 1,500, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 3; fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 1; viruela, 6; sarampión, 98; escarlatina, 0; coqueluche, 1; dieteria y erup, 4; gripe, 51; tuberculosis, 186; enfermedades del sistema nervioso, 158; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 503; ídem digestivo, 93; ídem génito-urinario, 37; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 9; vicios de conformación, 24; senectud, 11; suicidios, 0; muertes violentas, 14; otras enfermedades, 296; resultando una mortalidad de 278 por 1,000 habitantes.

En los totales anteriores se han incluido 61 nacimientos y 3 defunciones ocurridas en Ultramar.

DE BARCELONA

Otra huelga

Barcelona 15 (4 tarde).

Se han declarado en huelga 130 operarios de la fábrica de tejidos de la viuda de Aibadell. El motivo de la huelga es el haber sido despedido el mayordomo de la fábrica.—Mencheta.

Discordias de los republicanos.

Barcelona 15 (4:30 tarde).

El Sr. Salmerón ha recibido gran número de visitas, entre ellas de varios disidentes de la fusión republicana, quienes se han quejado de la designación de candidatos republicanos que han de luchar en las próximas elecciones.

El Sr. Salmerón, que pensaba marchar á Valencia con motivo de lo ocurrido allí entre los partidarios de Blasco Ibáñez y Soriano, parece que ha desistido de su viaje en vista de lo que ocurre aquí.—Mencheta.

Los excursionistas franceses.—Periódico denunciado.—El almirante Corvera.

Barcelona 15 (2:5 tarde).

Los excursionistas franceses llegados á bordo del vapor Roland, han visitado la Universidad. A la puerta del edificio esperábanlos muchos estudiantes, que los aplaudieron y vitorearon á Francia.

La autoridad militar ha denunciado el último número del periódico libertario El Productor, á consecuencia de un artículo calificado de sedicioso.

Mañana llegará, procedente de Mahón, el almirante Corvera.—Mencheta.

El viaje de Salmerón

Barcelona 15 (4:32 tarde).

En vista de los apremiantes telegramas recibidos de Valencia por el Sr. Salmerón, éste ha resuelto marchar allí esta noche.

Esto ha contrariado mucho á los republicanos barceloneses.—Mencheta.

SUCESOS

Accidentes de trabajo

Un operario de catorce años, llamado Antonio Vargas, que trabajaba hoy en la fábrica de harinas que hay en el paseo de los Ocho Hilos, tuvo la desgracia de que un cilindro le cogiese un dedo de la mano derecha, triturándosele.

Después de asistido en la Casa de Socorro del distrito, ingresó en el hospital.

Bofetada á un inspector

En el juzgado municipal del Hospicio se celebró esta mañana un juicio por escándalo entre una mujer y el inspector de policía Sr. Morano, y al salir, como la mujer fuere condenada á pagar el juicio y las costas, llena de furia, pegó una bofetada al citado policía, no causándole ninguna lesión. La mujer fué detenida.

La sinceridad electoral

Ayuntamiento suspendido

Director CORRAO:

Almería 15 (3:40 t).

Ha sido procesado y suspendido el Ayuntamiento de Cantoria del distrito de Purchena por el juez municipal de Huesca.

El gobernador nombró concejales interinos.—Muñoz.

Vapor correo

Manila 15.—Ha salido de este puerto para Singapoor el vapor Alicante, de la Compañía Trasatlántica.

La reina Amelia

Lisboa 15.—Según informes de la prensa, se ha modificado el itinerario del viaje de la reina Amelia. Esta no visitará á Roma, marchando de Nápoles á Génova.

El gobernador de la Coruña

El Sr. Martos O'Neale, gobernador electo de la Coruña, no saldrá á posesionarse de su destino hasta mañana por la noche.

Balance del día

La Gaceta publica hoy una resolución acordada ayer por la Junta Central del Censo, referente á la inclusión en las listas electorales de los guardias Alabarderos, civiles, de Seguridad y municipales.

Por error, al recoger las referencias de este acuerdo, han dicho los periódicos, y nosotros consignamos anoche, que se había resuelto declarar que tienen voto los guardias de Seguridad y municipales, siendo así que el acuerdo adoptado y que se publica en la Gaceta, es que si unos u otros pueden votar mientras figuren en sus respectivos cuerpos.

Este acuerdo ha sido comunicado al presidente de la Diputación provincial de Madrid para que con toda urgencia rectifique el libro del Censo en dicho sentido, á fin de poder fijar las alteraciones el día de las elecciones de diputados á Cortes en los colegios electorales.

Lo sucedido en Valencia entre los amigos de los Sres. Blasco y Soriano, y las disidencias de que hablan también los telegramas de Barcelona, han echado algún agua al vino en lo relativo á la unión republicana.

Desde luego demuestran estos chispazos lo artificial de la alianza pastada, que es difícil pueda mantenerse tan pronto sea preciso tomar acuerdos en cualquier cuestión concreta.

El Presidente del Consejo ha llevado hoy á la firma varios decretos resolviendo competencias y jubilando á los exgobernadores Sres. Lequerica y Río Medrano.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana un telegrama del comandante general de Melilla manifestando que, á consecuencia del ataque de los insurrectos á la Alcazaba, se han encontrado ocho ó nueve cadáveres más de los ya conocidos de moros leales.

El Consejo de ministros ha terminado á las siete y cuarto, facilitándose una Nota oficiosa que no publicamos hoy por lo avanzado de la hora.

A juzgar por la Nota, el Consejo ha tenido poco interés.

Los fondos han tenido algun descenso, debido á la pequeña baja del exterior en París y á rumores alarmantes—hasta ahora sin fundamento—sobre la cuestión de Marruecos.

Los francos han conservado el cambio de 3570 á que quedaron ayer.

El VINO TÓNICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

BANCO DE CASTILLA

Canje de Carpetas provisionales al 5 por 100 amortizable por títulos definitivos.

Este Banco pone en conocimiento de los interesados que tengan depositadas en estas Cajas Carpetas provisionales al 5 por 100 amortizable, que si no avisan en contrario antes del 22 del corriente, se procederá á presentarlas en la Dirección general de la Deuda, para su canje por los títulos definitivos; por consiguiente, desde dicho día 22 no podrán ser devueltos á los interesados los depósitos de esta clase de valores hasta que se reciban los títulos correspondientes.

Madrid 15 de Abril de 1905.—El Secretario general, Ricardo Sepúlveda.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia

Real orden declarando caducadas las licencias, términos posesorios y sus prórrogas otorgadas á los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, así como las licencias de los notarios.

Hacienda

Real decreto disponiendo que el ordenador de Marina, D. Victoriano Salguero, desempeñe el cargo de interventor de la ordenación de pagos del departamento de Cádiz.

Real orden aprobatoria de la liquidación de la renta de tabacos, correspondiente al ejercicio de 1901, que publica adjunta.

Otra relativa á la partida por que deben audear las frutas conservadas en agua salada.

Gobernación

Real orden aprobatoria del pliego de condiciones para el establecimiento y explotación de una red telefónica en Eibar, que publica adjunto.

Instrucción pública

Real orden nombrando catedrático de Ma-

tématicas del Instituto de San Sebastián á D. Juan Dominguez Borruta.

Otra referente á creación de escuelas por las Juntas locales de primera enseñanza.

Junta Central del Censo electoral

Resoluciones adoptadas por la Junta Central del Censo en sesión de 14 del actual.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 19° sobre 0. A las doce de la tarde, 24° sobre 0. A las cuatro, 22° sobre 0. La máxima fué de 25° sobre 0. La mínima de 13° sobre 0. El barómetro marca 707.—Variable.

CHARADA

—¿Cuántos dos cuatro posees?, á un tratante pregunté.

—Si he de decir la verdad, á punto fijo no sé. Se cuentan por tercía cuatro, y ayer el pastor Perico dijo: «Con estos un dos, pues ya tiene todo y pico.»

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ (La solución mañana)

Solución á la charada anterior

O JE RO SA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Calixto, Cayo, Crescencio y Lamberto, mártires; Santos Fructuoso, Toribio y Paterno, Obispos.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la solemne novena al Santísimo Sacramento: á las diez se celebrará misa solemne con sermón que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde, á las cuatro y media, después del sermón que dirá el padre Estanislao de la Virgen del Carmen, se hará la novena, terminando con reserva.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 9.—Primer concierto de abono

COMEDIA.—No hay función.

LARA.—A las 8 1/2.—Estrella.—A las 9 1/2.—Mimo.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—La tronada.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La Caprichosa.—A las 9 1/2.—El dúo de la Africana (debut de Carmen García Segarra).—A las 10 3/4.—El puesto de flores.—A las 11 3/4.—La Macarena.

APOLO.—Beneficio de la primera tiple cómica señorita Isabel Brú.—A las 8 1/2.—Agua, azúcar, illos y aguardiente.—A las 9 1/2.—Mam'zelle Marg'ot (estreno).—A las 10 3/4.—El puño de rosas.—A las 12.—¿Qué vadis?

COMICO.—(Compañía Prado-Oñicote).—A las 8 1/2.—El fondo del ban.—A las 9 1/2.—El señor de Barba Azul.—A las 10 3/4.—Los granujas.—A las 12.—El corneta de la partida.

ROMEA.—A las 9, 10, 11 y 12.—Balles, couplets, bella Elisa Romero, la encantadora Fornarina, Luz-Bell, Mlle. Olga de Marigny, Nini Clariette, Giralda Mayola, la Africana y Pompella la Mariposa.

PARISH.—A las 9.—1.º soirée de gran gala.—Compañía internacional gimnástica y acrobática bejo la dirección de Mr. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circó oceano.—Gran compañía Alegria.—Dos grandes funciones: tarde, á las 4 1/2, matínde de gran gala, 1.º de la temporada; noche, á las 9, función variada.—Tarde y noche la distinguida domadora C. de Valsois con sus cuatro elefantes.

Entrada general, 46 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

na de dulzura, seductora y de comisión, como si hubiera querido desarmar la cólera del cielo y pedir á todos perdón de su felicidad. Todos los hombres envidiaban á Alexis.

En Tifis, en la época á que nos referimos en el presente capítulo, era difícil alojarse de una manera conveniente; se encontraban, sin embargo, algunas habitaciones bastante poéticas, y que un enamorado Tenorio daría cualquier cosa por adquirir. Colocadas en las fronteras de Europa y Asia, en los límites en que se tocan la confortable civilización de Occidente y la pompa pintoresca y grandiosa del Oriente, parecían ser la combinación más perfecta y la fusión mejor obtenida de una y otra.

Una de estas casas parecía reunir, entre todas, las diversas condiciones que Alexis y Vera pedían soñar. No debían, por lo demás, permanecer mucho tiempo en Tifis; Italia y Francia los llamaban.

Construida por un rico armenio, bajo el estilo más perfecto de la arquitectura oriental, esta casa había sido arreglada á la europea por el general Bertine para su hija Estella, que había venido á establecerse en ella después de sus románticas aventuras.

Bertine, que tenía hacia esta bella criatura, encontrada por él casi milagrosamente, un culto parecido á la idolatría, había hecho de aquel palacio un verdadero paraíso terrestre, lleno de flores y pájaros.

Pero la señora de Mac-Lean, que algunos meses antes se había unido al conde Merieff en el Cáucaso, inmediatamente después de su matrimonio ha-

bían partido para París. Triste había quedado la casa desde la partida de Estella, y como ya no estaba Bertine, no había podido desear cosa mejor que cedérsela á Wolski, con poder ocutar algún tiempo su tesoro á los ojos de todo el mundo; pues uno de los encantos de aquella casa era que en ella se podía llevar esa vida oculta que los sabios de todos los tiempos y países han llamado la más dichosa.

Había sobre todo en el extremo de sus habitaciones un pequeño salón que abría sus puertas sobre un jardín privado, donde nadie penetraba jamás, y que constituía un retiro delicioso.

Aquel jardín había sido siempre preferido por Estella cuando llegó de Oriente, y en él había dejado correr muchas horas escuchando con atención el monótono murmullo de un hilo de agua que caía gota á gota en la taza de una fuente de mármol blanco.

Alexis y Vera pasaban casi toda su vida en el salón ó en el jardín.

Allí, en el seno de la felicidad, venían á olvidarse del resto del mundo. Los dichosos olvidan fácilmente; solo los desgraciados se acuerdan. Esto no es decir, sin embargo, que el pensamiento de Fedor no se presentase jamás á su espíritu, sobre todo á Wolski, más á menudo que á su mujer; pero á medida que el tiempo que pasaba los alejaba del momento en que habían cumplido su crimen de lesa amistad, su terror disminuía, y con él sus remordimientos.

—Sin duda que lo sentirá—se decía á menudo,—porque nada es eterno en este mundo. Acabará por aplacarse y un día me perdonará, haciéndome el más feliz de mi vida.

Estaba resuelto á abandonar á Tifis antes que regresase Fedor, tanto por sustraerse á sus justos reproches, como

con un suspiro de satisfacción; tal era el miedo que tenía de ver aparecer á Fedor, como una imagen terrible de la venganza entre su prometido y ella.

«Mi amigo Sabouloff es mucho más dichoso que yo—continuaba Fedor,—le han rote la espalda y ha ido al cuartel general con una licencia ilimitada. Querida Vera, no me toméis por un ser caprichoso, quimérico, quejándose siempre de una cosa ó de otra; no, Vera; demasiado comprendéis que el hombre á quien améis ha recibido con esto toda la felicidad á que puede aspirar en este mundo. Así, con vuestro amor, esperanza y objeto de mi vida, puedo desafiárla todo...»

«Sin vos sería un desgraciado más débil que un niño; un juguete miserable del destino. ¿Pero qué digo? Después de haberlos conocido, ¿podría acaso vivir sin vos? No; preferiría mil veces la muerte á tal desgracia; os amo como jamás fué amada una criatura de Dios. No os puedo pedir que me améis tanto, pero al menos dejáros amar por mí solo, porque os lo declaro, soy celoso como un tigre de la Arcadia... aunque no, no soy tan celoso, pues tengo en vos una confianza entera, absoluta. Sois á mis ojos el símbolo de la pureza, y cuando busco en mi alma una imagen digna de vos os comparo á la nieve de la cima del Ural, que cae del cielo y que los hombres jamás han tocado.»

Ya veís, Vera, que no menta al decir que mi amor era una adoración; dejadme añadir que cuando marché al combate, tengo vuestro pensamiento en mi alma, vuestro retrato sobre mi corazón y vuestro nombre en mis labios, mientras las balas silban y siembran la muerte á mi alrededor.»

Apenas terminó Vera la lectura de la carta, cuando se oyó un coche en la

calle, cuyos caballos se detuvieron pifando ante la puerta de la casa, y el general entró en el cuarto de su sobrina, diciéndole:

—Vera, Alexis está en el salón y todo el mundo espera en la iglesia!

—La joven no tuvo tiempo más que para doblar precipitadamente la carta de Fedor, y siguió á su tío.

Wolski esperaba. Labanine pensó que los dos jóvenes podían desear estar solos algunos instantes, y bajo el pretexto de asegurarse de si todo estaba dispuesto para la partida, les dejó solos un momento.

Alexis conocía demasiado bien la fisonomía de la que iba á ser su mujer para notar que en ella había habido un cambio; apareció como una nube en su frente y se estremeció.

—¿Qué tienes, alma mía?—la preguntó tíernamente.—¿Sufrís acaso? Acordáos, Vera, que hoy es para mí y para vos, si no sois ingrata, el día más hermoso de la vida. Que sea feliz por completo; decidme pronto lo que os contraría... para olvidarlo en seguida.

Se comprende que Vera no podía responder francamente á tal pregunta; así, con una audacia femenina, sin decir absolutamente la verdad y al mismo tiempo sin mentir, exclamó:

—Luis XIV hubiera dicho: he tenido que aguardar. Yo, más modesta que aquel orgulloso monarca, os diré sencillamente: Alexis, he aguardado, ¿por qué?

—Como no es cosa el casarse que se hace todos los días, me falta la costumbre. Se cree que todo está hecho, y siempre queda algo por hacer; ya es un papel que no está en regla, ya es una firma que no se ha extendido...

Pero, al fin, háme aquí, Vera, y desde ahora soy el cuerpo de vuestra alma

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid

CALLOS—DUREZAS
¡Es el mejor. Siempre cura!
Preocúpese contra las numerosas imitaciones que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado la cura el nuestro.
¡Una peseta! ¡Una peseta!
En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

DEPÓSITO CENTRAL: FARMACIA DEL DOCTOR ABRAS XIFRA, ARGENSOLA, 10, MADRID Y M. GARCÍA

CALLOS—DUREZAS
¡Jamás deja de dar resultado!
Es incoloro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas. Estúche con frasco, pincel é instrucciones.
¡Una peseta! ¡Una peseta!
En todas las farmacias y droguerías de España y Ultramar.

Las jaquecas y neuralgias
Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4
PERLAS DE TREMENTINA DE CLERTAN
Preparadas por un procedimiento Aprobado por la Acad. de Medicina de París
Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él.
Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas.
De venta en frascos en todas las farmacias.
Depósito central y Fábrica: CASA L. FREIRE 19, rue Jacob, París

PÍLDORAS HOLLOWAY
Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway resquebrajan el estómago y á los intestinos en acción normal, regularizan las secreciones y reestablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

1832—1902
Después de casi tres cuartos de siglo, de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios, la
Zarzaparrilla y Píldoras DE BRISTOL
siguen produciendo cada día las mismas sorprendentes curaciones que les han valido su universal y bien sentada fama. Y en verdad no existe remedio igual para el tratamiento de las enfermedades de la piel y de la sangre.—Son infalibles para limpiar la sangre y los humores y curan el reumatismo, las herpes y todo desarreglo del hígado, el estómago y los intestinos.—Búsquese siempre la marca industrial de
LANNAN & KEM, New York,
como prueba de legitimidad.

LA ESTRELLA
Sociedad anónima de Seguros.—Capital social: 10.000.000 de pesetas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas.—Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitalicias.
Delegación en Madrid: **MAYOR, 33, principal.**
Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

TOS
POR CUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**
Remedio pronto y seguro En las boticas
TOS
Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.
Alivio ó curación del **ASMA** ó sofocación por medio de los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU**, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Jarabe de Rábano Yodado
de Grimazit y Compañía
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.
8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO
El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades médicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.
SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.
Exíjanse las firmas **BUGEAUD** y **LEBEAULT** sobre las botellas.
POR MAYOR: **R. LEBEAULT & C. S.**, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARÍTIMO DE LAGASSE
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
Gran fábrica de **JABONES, CÓMPONS, UNOS Y PERFUMADOS**
Especialidad en aguas de Tocador **KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
PEREDA Y COMPAÑÍA.—SANTANDER

Est. 1782.
Cuando Vd. necesite tomar una Píldora, tome las **PÍLDORAS BRANDRETH**
Puramente Vegetales. Siempre eficaces.
Curan Estreñimientos crónicos.
Las Píldoras Brandreth purifican la sangre, corroboran la digestión y limpian el estómago é intestinos. Estimulan el hígado y remueven la bilis viciada y las secreciones corrompidas. Son un remedio tónico que regula, depura y fortalece todo el organismo.
Estreñimientos, Vértigos, Somnolencias, Lenguas sucias, Aliento fétido, Dolores de Cabeza, Dolores de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Enfermedades del Hígado, Jaquecas, Ictericas, ó cualesquiera otras indisposiciones provenientes de condición impura de la sangre. 40 PÍLDORAS EN CADA CAJA.
Únicos agentes en España: **J. URIACH & Ca.**, BARCELONA.

Ibarra y Compañía SEVILLA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios **DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA**
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos **HASTA SEVILLA**
Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

CAFÉS
de Puerto Rico, caracolillo y moka (tueste diario), chocolates elaborados á brazo, completa surtido en comestibles finos.—**MANUEL ORTIZ.**—Calle de Preciados, 4. Teléf. 1.470

Jarabe de Giber
y extractos de Giber y Giber
Curan los vicios de la sangre. Productos victoriosos, fuertemente tolerados por el estómago y los intestinos. Exíjanse las firmas de los autores. Augustin Maisons-Laffite, París.

REGALIZ PECTORAL L. B.
á base de alquitrán
La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la caja que rodea la caja.
Fábrica en Bayona: **L. Le Bon**

Emplastos porcutáneos SUPERIORES.
Garantizados ser de la mejor calidad por Lannan y Kemp. Aplicados sobre los riñones, alivian los dolores de estos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda.—Las mujeres encontrarán en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espaldas y de cintura de que tan generalmente adolecen. De venta en farmacias y droguerías.

ANUNCIOS, RECLAMOS
y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la **SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA,** Calle de Alcalá, 6 y 8, entresuelo
Se remiten tarifas á quien las pide con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos.—También se reciben **ESQUELAS** de defunción y aniversarios.
Alcalá, 6 y 8, ent.—Teléfono 517.—Madrid

Bronquitis. Curación asegurada de todas las afecciones pulmonares. Todos los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas del Dr. Perrier, 23, Plaza de la Madeleine, 23, París.

El mejor purgante casero son las Píldoras de Bristol, vegetales y azucaradas.

94 FOLLETO DE EL CORREO
y la sombra de vuestro cuerpo; desde hoy ya no quiero abandonaros jamás. Vera le tendió la mano y todo quedó olvidado.
—Partamos, hijos míos—gritó el general desde la puerta,—todo está dispuesto y se os aguarda.
Mientras el carruaje rueda hacia la iglesia, digamos rápidamente la causa del retardo de Alexis.
También él había recibido una carta de Fedor; esta carta era la respuesta á la que había escrito desde Moskow á su amigo para anunciarle que había recibido una herencia; que era rico y completamente independiente; que abandonaba el ejército, y, en fin, que había querido ofrecerle en prueba de su amistad las primicias de su libertad, y que en vez de partir para Nápoles, Viena ó París, capital de los placeres, era hacia Tiflis, donde estaban sus amigos, á donde dirigía sus primeros pasos.
La carta de Alexis tenía cierto calor de afección que jamás Fedor había sentido en él. Wolsky se abandonaba en ella á tal expansión de tiernos sentimientos, que con ella había hecho á Fedor verdaderamente feliz.
—He aquí—se decía, leyendo la carta por quinta vez—la prueba de que este muchacho tiene una buena naturaleza y que yo le había juzgado bien; se hace mejor al ser más dichoso. La fortuna, que corroe las almas con tanta frecuencia, eleva y ennoblece la suya; á mí es, pues, á quien enriquece esa herencia, pues me da ese corazón tan difícil de conquistar.
La respuesta de Permeff recibida por Wolsky respiraba el entusiasmo de la amistad. En ella daba gracias á su amigo por su ofrecimiento á su venida á Tiflis; donde tenía el sentimiento de no estar; se quejaba amargamente de verse

detenido aún por bastante tiempo, lejos de aquella ciudad donde se hallaban al presente los dos seres á quienes había dedicado todo el ardor y toda la ternura de su alma.
—Esta vez le decía el nono—de la que amaba, en su momento de amor.
—Me dichoso que yo—añadía—tú veías todos los días á la adorable criatura sin la cual no me sería posible vivir, y que confío á la guarda de su amistad como el más precioso y el más querido de todos mis tesoros.
—Estoy celoso de todo el género humano... excepto de ti—añadía—porque tú eres otro yo mismo. Vela, pues, y á menudo háblame de mí. Si tuviese que hacer alguna parada larga, te lo diría para que vinieses á reunirme conmigo; quiero al menos ver á quien la haya visto. Tengo miedo á veces de que esa hermosa niña, sin amar, se deje amar; enséñala, pues, á amarme también; díla que tengo un corazón afectuoso, y bueno, y que puedo pagar una hora de amor con el sacrificio de toda mi vida. Alexis, querido compañero de mi infancia, de mi juventud, muchas veces me has dicho que yo te quería como un padre, y en efecto, te he amado como se ama al más querido de los hijos... pues, bien, si tu reconocimiento te es difícil de sportar y quieres que yo sea el que te lo deba, pon en su alma una chispa del fuego que devora la mía.
El mismo correo que había llevado á Vera la carta que la hemos visto leer aguardando á Wolsky, llevaba esta otra al prometido de la señorita Labanine.
Así, los dos jóvenes, arrastrados el uno hacia el otro por una pasión, á la cual ó la violencia ó su sinceridad podían servir de excusa, tuvieron la desgracia de recibir esta última y conmovedora prueba de la afección de aquel

que amaba tanto á uno y á otro, en el momento mismo en que ejecutaban el último acto que había de consumar su unión.
Era ya demasiado tarde para arrepentirse; la unión se había ya verificado, y no era posible retroceder.
Las dos cartas eran, pues, absolutamente inútiles, y no podían hacer otro efecto que envanecer su culpable alegría con los recordamientos; era una gota de absinto que caía, para corromperla, en la copa de su felicidad.
Así, á pesar de su actividad y profundo amor, avanzaron hacia el altar, presaliendo ambos de una preocupación que en vano trataban de ocultarse. ¿No era este su primer castigo?
—La iglesia en la que debía celebrarse el matrimonio estaba llena de cuanto Tiflis encerraba de elegante y aristocrático. La posición social de ambos esposos justificaba aquella concurrencia.
Había también para ello una causa, cual es la fama de la belleza de la novia, y la relación, tal vez exagerada, que se hacía de la pasión del marido, cosa tan rara en nuestros días que á donde se espera encontrarla se corre como á un espectáculo. Se había también hablado de circunstancias extrañas y románticas, cuya incertidumbre misma aumentaba el interés y la curiosidad causa del misterio que había precedido á este matrimonio. Algunas personas habían sabido ó sospechado el amor de Permeff por la señorita Labanine, é el pensamiento de que la joven había inspirado á los dos amigos tan violenta pasión, debía naturalmente inspirar un gran interés á los que, no teniendo que ocuparse de sí mismos, buscaban la distracción de su vida en las acciones de los demás. Así, cuando la joven pareja apareció en la iglesia, todas las cabezas se volvieron á un tiempo, todo el mundo se levantó para verlos mejor, y un largo murmullo corrió entre la asistencia, diciendo los hombres: «¡Qué hermosa es!» Y la mujeres: «¡Cómo parece que la ama!»
Elles, sin embargo, llevaban en sí mismos una turbación secreta que mataba su alegría, y que les hacía tanto más desgraciados, cuanto que no podían dulcificarla con su mutua participación.
Ni las voces melodiosas, ni todos los instrumentos de cuerda más penetrantes con que se celebraba la ceremonia, y que se unían en vano para ensanchar aquella hora bendita, bastaban para hacer olvidar á los jóvenes contrayentes sus penosos pensamientos y recuerdos; no conseguían apagar el grito de su conciencia, que hablaba más alto que todos los instrumentos y que todas las voces, y que les decía:
—«¿Haces mal!»
—«Poco á poco, sin embargo, el recuerdo de la ceremonia religiosa los venció, acabando por olvidar un pensamiento cuya impertinencia fija les había molestado por tanto tiempo, para no ocuparse más que de sí mismos y de la unión que iban á contraer.
La ceremonia del matrimonio, hermosa en todas partes, lo es sobre todo en la liturgia rusa, en que hay un momento cuya solemnidad es verdaderamente conmovedora: cuando el pastor coloca las coronas de oro sobre la frente de los esposos, reyes durante un día por el derecho sagrado de la felicidad.
Vera Labanine apareció encantadora bajo aquella majestuosa diadema que parecía hecha para resaltar más la rica y suprema elegancia de su belleza.
Alexis tomó su mano para dar, según la costumbre, tres veces la vuelta alrededor del altar; tenía una expresión lle-